

2024年度

Community Collaboration Center

CCC 活動報告



コミュニティ・コラボレーションセンター（CCC）は、大学の理念「違いを共に生きる」に込められた思いを基に、「地域に根差し、世界に開く」という姿勢で教育・支援を行うセンターです。学生が地域の様々な人と幅広い活動に励み、生きた学びを得て成長するようにサポートしています。2024年度の活動の一部を、以下の通り報告します。

CCC Topics

● コラボメッセ

12月15日に、CCC所属の学生団体と企業、行政機関、NPOなどが一堂に会するイベント「コラボメッセ」を開催しました。参加団体は全部で67団体、507人の参加がありました。第1部 前長久手市長吉田一平様の講演、第2部 活動報告会が行われ、(株)デンソー、(株)JTBなど多くの学外団体の方々と意見交換する機会となりました。



● 中日SDGsフェア

8月24日に中部地方の企業や大学がSDGsに関わる取り組みを発表し、参加者にSDGsへの理解を促す「中日SDGsフェア」がウインクあいちで開催されました。CCCに所属する学生団体がブース出展とプレゼンテーションを行いました。プレゼンではベトナム人と日本語交流を図る学生団体「ロイナム」の代表として、現在取り組んでいるオンラインでの日本語教育、交流を通じて感じたことなどをまとめ、活動への想いを発表しました。



CCC開設科目

CCCでは社会貢献活動に学生が段階的にチャレンジできるよう、様々な体験学習ができる授業を開講しています。

授業「ボランティア」は、ボランティア活動経験の有無にかかわらずボランティア活動や地域・社会貢献活動に関心がある方に向けて開講している入門科目です。授業では、ボランティア活動に関する基礎的概念に加え、地域社会が抱える課題や外部ゲスト講師の活動事例をテーマとして取り扱います。積極的にワークショップ形式の演習を取り入れており、学生の日常や関心と授業内容を結びつける中でボランティア活動への動機付けを図っています。



学生の活動

CCCでは学生の活動を支援しています。
今年度も様々な分野で活躍しました。

● トヨタ自動車×エコのつぼみ

9月7日に、環境に優しい行動を広げるため学内外で活動を行っている学生団体エコのつぼみが、トヨタ自動車(株)トヨタボランティアセンター様のご協力のもと「竹炭の消臭袋づくり」を開催いたしました。消臭袋づくりに必要な布は、トヨタ産業技術記念館様のご厚意により同館のG型自動織機の実演で使用した布をご提供くださいり、アップサイクルとして活用させていただくことになったものです。学生たちは袋づくりをサポートしながら社員ボランティアの方々と交流を深め、仕事だけでなくボランティア活動にも積極的に取り組み、いきいきと輝く皆さんの姿に感銘を受けていました。



● 日進市受託 フェアトレード

「消費者教育講座」として、日進市の小学生20人にエシカル消費(=人・社会・地域・環境に配慮した消費行動)について学んでもらいうイベントを行いました。学生たちで作ったフェアトレードのリーフレットを使って、世界の国のことやフェアトレードについて学びました。さらに、学生たちが行ったことのある国も含め、ラオス・ベトナム・カンボジア・ルワンダを例に挙げて、どんな国なのか?どんなモノが作られているのか?実際に現地で見てきた話も交えて紹介しました。



CCCでは様々な企業、行政、NPOとの連携で多くの学生が事業参画しています。